

Elections au Burundi : dépouillement terminé, résultats en cours de centralisation

@rib News, 30/06/2015 â€“ Source AFP Le dépouillement des bulletins des législatives et communales de lundi est terminé dans l'ensemble du Burundi et les résultats sont en train d'être centralisés et compilés, a annoncé mardi la Commission nationale électorale indépendante (CENI). "Le dépouillement est terminé dans tous les bureaux de vote sur l'ensemble du territoire burundais, au moment où nous parlons les résultats sont en train d'être centralisés au niveau des communes", a déclaré mardi matin Prosper Ntahorwamiye, porte-parole de la CENI.

Les chiffres seront ensuite centralisés au niveau de chacune des 18 provinces, puis ceux des législatives seront agrégés à l'échelle nationale par la CENI. Les résultats provisoires des élections communales "devraient être connus aujourd'hui (mardi) ou demain" et les premiers résultats des législatives pas avant mercredi, a ajouté M. Ntahorwamiye, précisant qu'il était "impossible" pour la CENI de donner un chiffre de participation avant d'avoir compilé les résultats. Ces scrutins législatifs et communaux marquent la première étape d'un processus électoral controversé au Burundi, dont la prochaine sera la présidentielle prévue le 15 juillet, où le président Pierre Nkurunziza briguera un troisième mandat contraire à la Constitution selon ses adversaires, opposition et société civile. Cette candidature a déclenché fin avril un mouvement de contestation marqué de violences qui ont fait au moins 70 morts. L'opposition avait indiqué à la veille des scrutins qu'elle se retirait du processus et la société civile avait appelé les électeurs à bouder les urnes. La communauté internationale - ONU, UE et Union africaine, notamment - a estimé que le climat politique et sécuritaire au Burundi ne permettait pas des élections crédibles, mais les autorités burundaises ont refusé de reporter à nouveau les élections, malgré ses appels. Précédées par plusieurs nuits de violences, les législatives et communales se sont déroulées dans le calme et sans incident, malgré un climat extrêmement tendu. Le jour du vote, la participation était très variable selon les régions: massive dans les régions rurales de province acquises au président Nkurunziza, moyenne dans certaines zones provinciales plus partagées, très faible dans les fiefs de l'opposition, selon les constats faits sur le terrain.